

GACETA DE MADRID

Del Martes 9. de Enero de 1731.

Viena 9. de Diciembre de 1730.



A se han dado por este Gobierno las ultimas Instrucciones al Conde de Kufstein, Ministro Plenipotenciario del Emperador en los Circulos del Imperio, y Cortes de varios Principes; y antes de pasar à assistir à la Assamblea, que à principios del proximo año celebrarán aquellos, se verá con el Elector de Maguncia en Silesia, para quicallava una comision de S. M. Imperial. El Baron de Deiden, que pocas semanas ha vino à esta Corte para residir en ella, en calidad de Ministro del Rey de Inglaterra, como Elector de Hannover, solicita con vivas instancias la Investidura de los Ducados de Breme, y Verde, à favor del Rey su Amo. Aqui ha salido al publico un Proyecto, en que se expone el medio que ay, para que el Duque Carlos Leopoldo de Meckelbourg vuelva à entrar en la posesion, y goze de sus Estados; cuyos puntos se reducen, à que el Duque escriba de su puño una Carta de sumision al Emperador, en los terminos que se le dictaren; y que aquel Principe se obligue por un Acto especial à mantener la Nobleza de sus Estados en todos sus Privilegios, y prerrogativas, y à tomar por su cuenta la satisfaccion de lo que se debe de atrasos à las Tropas, y Ministros de la Pesquisa Imperial. Avisan de Katisbona, que el Ministro de Brandembourg, diò cuenta à los de la Dieta de los pliegos que le llegaron del Rey de Prussia su Amo, en que le participò lo ocurrido con el Principe Real su hijo, y que ya quedaba su Alteza buelto à la gracia de S. M. quien le ha mandado poner Casa en Custrin, y mantenerse en aquella Ciudad por algun tiempo, assiendiendo à las Juntas de la Regencia, para irse instruyendo en los negocios del Gobierno; y añaden, que la Corte de Berlin darà brevemente al publico los motivos que tuvo para mandar degollar en Custrin al Baron Katt, Teniente del Regimiento de los Hombrs de Armas de S. M. Prussiana. Se acaba de recibir aqui la noticia de que la noche del dia 3. de este mes se pegò fuego en un corral del Hospital de la Ciudad Imperial de Winsheim, del Circulo de Franconia, y que fue tan activo el incendio, que no solo el Hospital, sino tambien todos los corrales contiguos, donde avia mucho ganado encerrado, la Iglesia Mayor, la Casa de la Ciudad, muchas torres, y un numero muy considerable de casas, quedaron totalmente abrafadas en pocas horas, sin aver dado lugar à facar nada de ellas, y huviera quedado toda la Ciudad reducida en cenizas, à no aver sobrevenido una copiosa lluvia, que sola era capaz de atajar tan grande estrago.

Hamburgo 15. de Diciembre de 1730.

LAs cartas de Moscou de 21. del passado dicen, que en el ultimo gran Consejo de Guerra, que se tuvo en presencia de S. M. Czariana, se resolvió

reforzar hasta 609. hombres el Exercito Moscovita , que està en la Ukrania, y en las Fronteras de los Turcos , y de los Tartaros ; y que la semana antecedente llegó à aquella Corte el Teniente General Romanfchews, que ha mandado las Tropas en Persia. Tambien refieren , que el Duque de Liria , Embaxador de España, debia partir el dia 25. encaminandose por Smolensko à Varsovia , donde parece se detendrá algunos dias ; y que en la ultima Audiencia que tuvo de la Czarina , presentó à S. M. à Don Juan Cascos , que queda en aquella Corte , para cuydar de los Negocios de España , en calidad de Secretario de Embaxada. Avisan de Varsovia , que el Comandante de Caminiec, despachò un Oficial , para dár quenta à S. M. Polaca de una Carta que recibió del Baxà de Choczim , en que le participa , que el nuevo Gran Sultàn le ha confirmado en su empleo , y que se hallaba con ordenes de despachar à su Teniente de Governador , para dár noticia al Rey , y à la Republica de Polonia de la Exaltacion de su nuevo Soberano al Trono Othomano , y asegurarles en su nombre de su buena disposicion en mantener una buena amistad con S. M. y la Republica. Por cartas de Mitau de 8. del passado se avisa , que el Duque Ferdinando de Curlandia, ha embiado à Moscovia su Chanciller, acompañado de una persona de la primera distincion de sus Estados , para dár quenta à S. M. Czariana de su casamiento con la Princesa de Saxonia Weinfensels, y executar al mismo tiempo una comission secreta. Avisan de Stokholmo, que yà se ha dado Vestuario nuevo à los ocho mil hombres de Tropas Suecas, que están al sueldo de la Francia ; y que à los Oficiales que mandaràn este Cuerpo, se les ha repetido las ordenes para hallarse prontos à marchar al primer aviso. Tambien añaden , que à instancias de la Junta de Comercio de aquel Reyno, avia yà resuelto S. M. Sueca embiar un Embaxador Extraordinario à la Corte de España , para negociar el ajuste del Tratado de Comercio , y de Navegacion que desea aquella Junta.

Geneva 18. de Diciembre de 1730

Esta semana se carece de noticias de la Isla de Corcega , por aver embarazado los vientos contrarios el arribo de las Embarcaciones. Pocos dias ha , que Don Bernardo de Ezpeleta, Embiado Extraordinario del Rey de España en esta Republica , recibió un Correo de su Corte con pliegos, que dicen ser de la mayor importancia ; y el dia siguiente despachò este Ministro un Expresso à Turin. De Liorna avisan aver entrado en aquel Puerto un Navio de Smirna , cuyo Capitan refiere , que tomó à bordo de su Navio al Agà Aggi-Osman , y Musa Aly , y que los llevó à la Isla de los Ciervos en el Archipiélago , donde se han retirado estos dos Baxàs , huyendo de las desgracias que experimentan los principales Ministros del Sultàn depuesto. Las cartas de Roma de 2. de este mes dicen , que se ha publicado en aquella Corte , por orden del Cardenal Secretario de Estado , un Edicto contra Monseñor Coscia , hermano del Cardenal de este nombre , en que se manda à este Prelado comparecer ante el Papa en el termino de un mes , con pena de suspension à *Divinis*. Tambien refieren , que al arribo del Cardenal Massey à aquella Ciudad , declaró à S. Beatitud los Legados de las Provincias de la Romania , de Boloña , y de Ferrara ; y que se han dado las ordenes convenientes à los Sacerdotes , y Religiosos de todas las Iglesias de Roma , para que pidan à Dios en sus Sacrificios por el acierto de S. Santidad en la execucion de las importantes ideas,

ideas que ha meditado , las quales se creen dirigidas à la composicion de las diferencias entre aquella , y otras Cortes de Europa. En el Capitulo que ultimamente han celebrado los Padres de la Compañia de Jesus , ha quedado elegido por General de su Religion el R. P. Francisco Reta , Vicario General de ella, de Nacion Aleman , que tuvo los votos de todos , excepto el suyo.

Londres 15. de Diciembre de 1730.

ANtes de ayer llegó à esta Corte el Conde de Watzdorff , Embiado Extraordinario del Rey de Polonia , y el mismo dia se recibió un Correo de Monsieur Keene , Ministro del Rey en España , el qual se volvió à despachar esta mañana con pliegos para el Conde de Waldgrave , Embaxador de S.M en Paris , desde donde proseguirá su viage hasta Sevilla. Ahora se dice aqui , que Monsieur Finch queda nombrado para passar à la Haya con el caracter de Embaxador , en lugar del Conde de Chesterfield , que volverà à esta Corte. La semana passada se embarcaron en Douvres para Calais ocho hermosos cavallos , que se han comprado para el Rey de Francia. Aqui se asegura , que S.M. ha dado sus ordenes à los Gefes de Justicia de Irlanda , para que prohiban en aquel Reyno las Levas de gente para el servicio de las Potencias Etrangeras ; y ultimamente se ha mandado à todos los Oficiales , cuyos Regimientos se hallan en Irlanda , passen inmediatamente à sus respectivos Cuerpos. Viernes passado se despidió de los Directores de la Compañia de las Indias Orientales el nuevo Governador de Bencolen , que hará su viage en el Navio llamado *Santiago* , y *Maria* , destinado para aquella Plaza , cuyo Capitan , y los de otros seis Navios , que salen para la China , Vengala , y el Fuerte de San Jorge , se despidieron tambien de la referida Compañia ; y en unos de estos Navios se embarca un hijo del Vizconde de Townshend , que antes fue Secretario de Estado. Ahora se dice , que se embiaràn dos Regimientos de Infanteria à la Isla de la Providencia para proteger en ella los súbditos de S. M. contra los insultos de los Negros de aquella Isla , los quales se han ambinado ultimamente. Avisan de Portsmouth , que el Navio de Permiso llamado el *Principe Guillermo* , que entrò en Spithead maltratado de una tempestad , se hizo à la vela el dia 7. de este mes para Portovelo. La semana passada se declararon en la Aduana un millon y trecientas mil onzas de plata , que la Compañia de las Indias Orientales embia à la China.

La Haya 20. de Diciembre de 1730.

Monsieur de la Baune , que durante la ausencia del Marquès de Fenelon ha estado aqui encargado de los Negocios de Francia , partirà en toda esta semana para Londres , y desde alli se dirigirá à Paris. Antes de ayer recibió el Conde de Chesterfield un Extraordinario de Inglaterra , y luego estuvo en conferencia con algunos Miembros de estos Estados. Las cartas de Bruselas de 18. de este mes refieren , que las Tropas de aquellas Provincias se hallan actualmente en marcha para mudar las Guarniciones , y que el dia antecedente passaron por aquella Ciudad los dos Batallones de Priè , que han salido de Mons , y de Charlerroy , y van à Ostende , y à Neuport. Tambien dicen , que se ha presentado à aquel Gobierno un Plan para añadir algunas mas obras à las Fortificaciones de Ostende , à donde se ha despachado un Ingeniero con orden de reconocer el Puerto , que se intenta ahondar para facilitar mas la entrada , y salida de los Navios. Otros avisos refieren , que los Franceses trabajaban en las

las fortificaciones de la Plaza de Gravelines. Avisan de Dusseldorp, que el Baron de Schall, que pasó a Turin para conducir a la Princesa de Hesse-Rothembourg, futura esposa del Principe Hereditario de Sultzbach, llegó ya a aquella Corte, y que tres dias despues se pondria en marcha con la referida Princesa para Manhein. Por cartas de Coppenhague de 12. de este mes se ha recibido aqui la noticia, de que en la ultima tempestad sucedida en las Costas de aquella Isla, naufragaron doce Navios Dinamarqueses, y tres Estrangeros, con todo su equipage; y que el Rey de Dinamarca estaba para partir de aquella Capital para Rotschild, a fin de asistir el dia 15. al entierro del Rey su padre. Las cartas de Berlin de 10. refieren, que el General Seckendorff volvió a aquella Capital despues de averse detenido algunos dias en Postdam, adonde pasó con motivo de los pliegos, que recibió de la Corte de Viena por un Extraordinario.

Paris 23. de Diciembre de 1730.

EL dia 17. de este mes, tercer Domingo de Adviento, oyeron los Reyes en la Capilla de Versailles la Misa cantada por la Musica Real, y por la tarde asistieron S. Magestades, acompañados del Duque de Orleans, del Principe de Conty, del Duque de Maine, del Principe de Dombes, y del Conde de Eu, al Sermon del Padre Cottonay, de la Compañia de Jesus. Antes de ayer dió el Marqués de Castelar, Embaxador Extraordinario de S. M. Cath. un esplendido Banquete en celebridad del Cumpleaños del Rey su Amo, a que concurrieron los Embaxadores, y Ministros Estrangeros, los Grandes de España, y Cavalleros del Toyson de Oro, y otras muchas personas de distincion. El Rey ha concedido a Monsieur de Valeroissant, Teniente Coronel del Regimiento de Infanteria de la Reyna una pension de ochocientas libras sobre la Orden de San Luis. Por un Correo extraordinario de Roma se ha recibido aqui la noticia, de que en el ultimo Consistorio, que tuvo su Santidad, declaró Cardenal a Monseñor Neri Corsini su sobrino, y que quedaba su Beatitud con alguna indisposicion, aunque no de cuidado. Avisan de la Rochela, que los Diques de la Isla de San Martin de Rè se hallan abiertos, y destruidos en muchas partes por los recios golpes de mar, y que no solo se temia la ruina de la mayor parte de los pozos, donde se salan los pescados, sino tambien la inundacion de casi aquella Isla, si se dilata el remedio.

Madrid 9. de Enero de 1731.

POR las cartas de los Partes de la Corte de 29. y 31. del passado, y 3. de este mes, se ha recibido la gustosa noticia de gozar sus Magestades, y Altezas de perfecta salud en su Real Alcazar de Sevilla, y tambien de que continuaban en salir por las tardes a los passeos acostumbrados.

Su Magestad ha hecho merced de plaza de Ministro Togado en el Consejo de Indias al Licenciado Don Antonio Joseph Alvarez de Abreu, Fiscal que era de la Casa de la Contratacion; y de la Fiscalia del Consejo de Ordenes a Don Juan Miguel Marin, Alcalde de su Casa, y Corte.

Tambien ha conferido S. M. el Gobierno Militar, y Politico de la Ciudad de Gerona al Mariscal de Campo Don Antonio Marin y Gurrea, Conde de Burreta; y a Don Juan Andrés del Toso, Teniente de Rey de la Plaza de Melilla, el grado de Coronel de Infanteria.